

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE  
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

Publié—Le 1er et le 15 de chaque mois

VOL. IV.

15 JANVIER 1905

No. 2

SOMMAIRE : — Une Religieuse morte de faim—Baptême de Cloches à Saint-Norbert—Monsieur l'Archevêque va faire visite à Mgr Ritchot—Prélats Canadiens à Rome le 8 décembre—La fin d'un Schisme—Le presbytere de Saint-Norbert détruit par l'incendie—L'Empereur d'Allemagne et l'Evêque de Metz—Bulgonie—Esterhazy—Kaposvar—Landshut—Asile des Vieillards—Changement ecclésiastique—Red Deer—Bienvenue—Nominations—A-Malo—St Joseph—Ste-Agathe—Divers—Quête pour l'Orphelinat de Makinac—L'Arbre de Noël—Bibliothèque canadienne—Avis important—Décès.

## UNE RELIGIEUSE MORTE DE FAIM.

(Suite et fin)

Peuple né pour la servitude, il s'incline devant son bourreau, et lui qui ne cesse de prôner la liberté, il ne sait que se courber comme un chien près de la botte qui l'écrase, et pour plaire à ceux dont il s'est fait l'esclave, il leur sacrifie le plus pur de son sang.

Oui, elles sont parties les petites sœurs! Et si vous demandez ce qu'elles sont devenues, voici ce qu'un journal vous répond:

LE PUY.— Une femme amaigrie par les privations, aux vêtements en lambeaux, alla ces jours derniers demander l'hospitalité au village de Saint Vert (Haute-Loire). Elle reçut les soins que nécessitait son état et repartit après avoir indiqué qu'elle se nommait Marie Jouve et était originaire de Gironde. Quelques heures après, la malheureuse fut trouvée étendue sans vie sur le chemin à peu de distance du village.

L'examen du cadavre a révélé qu'on se trouvait en présence d'une ancienne religieuse, morte de misère à la suite de l'abominable persécution qui vient de fermer tous les couvents.

Oui, elles sont parties les Petites Sœurs! Tes enfants sont parties, chassées comme des misérables, par ceux que tu t'es donnés pour maîtres. Prends patience, ô peuple sans entrail-

les; bientôt tu les suivras sur le chemin de l'exil; bientôt il te sera donné de comprendre combien ont souffert tes victimes, combien est immense ton crime.

Méfions-nous, nous aussi Canadiens catholiques, car la franc-maçonnerie cherche à nous envahir. Déjà ce n'est plus hors de nos murs, mais bien au milieu de nous qu'elle travaille. Ayons l'œil ouvert, car sans cela elle fera bientôt chez nous, l'œuvre maudite qu'elle accomplit aujourd'hui en France.

### BAPTEME DE CLOCHES A SAINT-NORBERT

Le mardi, 20 décembre, à 10 heures du matin, la paroisse de Saint-Norbert était en liesse. Le T. R. M. Dugas, grand vicaire, délégué spécialement à cet effet par Mgr l'Archevêque de Saint-Boniface, retenu à Duck Lake (Saskatchewan), pour une ordination sacerdotale, le T. R. M. Dugas, disons-nous, venait procéder à la bénédiction de trois belles cloches, gracieusement offertes par le vénéré Mgr Ritchot, P. A., V. G. et curé de la paroisse.

Monsieur le Grand Vicaire célébra d'abord solennellement la Grand'Messe, assisté par les deux plus anciens prêtres séculiers du diocèse, après Mgr Ritchot; les RR Messieurs Filion, curé de Saint-Jean-Baptiste, et Giroux, curé de Sainte-Anne-des-Chênes.

Immédiatement après la grand'messe, le R. M. Cherrier curé de l'Immaculée Conception à Winnipeg, monta en chaire, et, dans un magtstral discours, retraça la sublime mission de la cloche dans l'Eglise Catholique :

*Laudo Deum verum, plebem voco, Congrego clerum,*  
(Je loue le vrai Dieu, j'appelle les fidèles, et rassemble le clergé)

*Defunctos ploro, pestem lugo, festa decoro*  
(Je pleure les morts, je gémis sur les fléaux, j'embellis les fêtes)

Puis, il dit l'attention délicate de celui qui avait commandé ces cloches.

Il a donné en effet à la première les noms des trois premiers évêques de Saint-Boniface : Norbert, Alexandre, Adélarde, pour rappeler ainsi dans cette paroisse, qu'ils avaient fondée, la mémoire si vénérée et les admirables exemples de Mgr Norbert Provencher et de Mgr Alexandre Taché, et, pour offrir au premier pasteur actuel du diocèse, qui continue avec tant de zèle

l'œuvre et le rude labeur de ces illustres prédécesseurs, l'hommage du profond respect qui lui est dû.

La deuxième cloche est consacrée à la Très-Sainte-Vierge, la Reine des Apôtres et des Confesseurs; elle porte cette inscription: J'annonce l'Immaculée Conception! A elle appartient la mission de rappeler à tous les chrétiens le grand devoir de la prière; trois fois par jour elle sonnera l'Angelus et conviera les fidèles à réciter dévotement la sublime et si réconfortante prière de l'Ave Maria.

Enfin, la 3ème cloche, la plus petite des trois, celle dont la voix est la plus humble, porte les deux prénoms du donateur, ce bienfaiteur insigne de la paroisse de Saint-Norbert, cet ami dévoué des deshérités de la fortune, ce prêtre zélé, que chacun entoure à si juste titre de vénération et d'affection. Elle s'appelle Joseph-Noël!

"Ad multos annos" s'écrie alors le distingué prédicateur, en invitant la pieuse assistance qui l'écoute, à prier fréquemment Notre Seigneur, par Marie Immaculée, de conserver longtemps encore parmi nous, le vénérable vieillard, qui préside depuis plus de quarante ans aux destinées de la paroisse de Saint-Norbert.

Après le sermon, Mr. le Grand Vicairé procède solennellement à la bénédiction des cloches, assisté des RR. Messieurs Filion, Giroux, Béliveau et Kugener.

Quand la touchante cérémonie est terminée, on se rend au couvent des RR. Sœurs de la Charité, dans une salle du sous-bassement de la nouvelle bâtisse en construction très délicatement décorée pour la circonstance, par les soins des pieuses Filles de la V. Mère d'Youville. Là, un dîner est gracieusement offert, par les paroissiens de Saint-Norbert, aux membres du clergé et aux nombreux parrains et marraines des nouvelles cloches.

Le Très Révérend Mgr. Ritchot préside le banquet, ayant à sa droite M. le Grand Vicairé, et à sa gauche, M. le Juge en chef Dubuc; en face du vénéré Curé, se trouve le révérend M. Cherrier, l'orateur de la fête. Après de ces messieurs, nous avons remarqué M. le sénateur Bernier; le Révérend Père Louis, supérieure des Cisterciens Réformés de Saint-Norbert le Révérend Père Dugas, S. J. Recteur du collège de Saint-Boniface, le Révérend Père C. Lorieau, supérieur des E. M. I., le Révérend Père Balgonie, Supérieure des P. R. de Brandon, les

RR. Pères Lacasse, et Frigon, O. M. I.; le Révérend Père Marie Antoine, curé de Saint-Léon, C. R. I. C.; le Révérend Père Paul trappiste, les RR. Messieurs Filions, Giroux, Cloutier, Béliveau, Jutras, Lalonde, Kugener et Gandos.

N. Les nouvelles cloches de Saint-Norbert donnent les notes la, si bémol, do. Elles ont été fondues par la maison Mears et Stainbank de Londres Angleterre comme les cloches de la Cathédrale de Saint-Boniface. Elles ont un poids de 3000 livres et ont coûté 1400 piastres.

### SA GRANDEUR MONSEIGNEUR L'ARCHEVEQUE

VA FAIRE VISITE A MONSEIGNEUR RITCHOT.

L'Avant veille du jour de l'an, Sa Grandeur prévenant l'impossibilité dans laquelle elle serait de s'absenter au nouvel an, allait faire visite au doyen de ses prêtres par les années de résidence dans le diocèse. Combien le bon Monseigneur Ritchot est sensible à ces visites de Monseigneur l'Archevêque ! Sa grande préoccupation est de ne pas avoir pour son Archevêque toutes les attentions qu'il voudrait, de ne pas entretenir la conversation avec tout l'intérêt qu'il désirerait lui donner.

### LES PRELATS CANADIENS A ROME

Les Prélats Canadiens présents à Rome aux fêtes du cinquantième de la proclamation du dogme de l'Immaculée Conception sont : Sa grandeur monseigneur Paul Bruchési, Archevêque de Montréal; Monseigneur Emile J. Legal, Evêque de St. Albert, N. W. T.; Monseigneur James C. McDonald, Evêque de Charlottetown, P. E. I.; Monseigneur J. S. H. Branault, Evêque de Nicolet, P. Q.; Monseigneur Paul La Rocque, Evêque de Sherbrooke, P. Q.; Monseigneur Timothy Casey, Evêque de St. John, N. B.; Monseigneur Albert Pascal, Vicaire Apostolique de la Saskatchewan, N. W. T.; Monseigneur Emile Grouard, Vicaire Apostolique d'Athabaska, et Monseigneur Gabriel Breynat, Vicaire Apostolique du Mac-Kenzie N. W. T. et du Territoire du Yukon.

### LA FIN D'UN SCHISME

Le schisme du fameux Blazonski qui prétend avoir été ordonné prêtre en Suisse, par un évêque Vieux-Catholique est

pratiquement terminé. La plupart des polonais, trompés par cet imposteur qui osait prier publiquement pour le pape à la fin de l'office du dimanche, ont enfin compris leur erreur et ont fait réparation publique. On assure que l'auteur du schisme reçoit un traitement des presbytériens.

Dix des prétendus ordonnés du pseudo-évêque Séraphin sont devenus prédicants presbytériens et reçoivent un salaire de quarante piastres par mois. C'est tout naturel ! Après le schisme l'hérésie ! C'est logique, et c'est bon à savoir !

### LE PRESBYTERE DE SAINT-NORBERT DETRUIT PAR L'INCENDIE

Le 10 courant, dans l'après-midi, le presbytère de Saint-Norbert devenait la proie des flammes. A cette nouvelle, connaissant l'état de santé du curé de Saint-Norbert si bien identifié avec cette paroisse dont il a été chargé depuis au delà de quarante ans, chacun se demandait : Et Monseigneur Ritchot !! Chers lecteurs, Mgr Ritchot a été transporté chez les Révérendes Sœurs de la Charité dès le commencement de l'incendie. Croyant que le feu pourrait être maîtrisé, il crut d'abord ne pas avoir à laisser son presbytère, mais il comprit l'instant d'après que sa présence généraït plutôt qu'elle n'aiderait ceux qui travaillaient, qui à arrêter l'incendie, qui à sauver le mobilier de la maison, et il consentit à quitter sa demeure.

On dit que tout le mobilier, la bibliothèque et tous les papiers ont été sauvés ; une partie des meubles est, paraît-il, très avariée. Mercredi matin, Sa Grandeur Mgr l'archevêque, arrivé la veille au soir de Saint-Charles, partait dès le matin pour Saint-Norbert avec M. le Grand-Vicaire Dugas. A son retour, nous l'entendions dire avec quelle résignation Mgr Ritchot acceptait cette épreuve. "Tout est pour le mieux, disait le vénérable curé ; c'est le bon Dieu que l'a voulu ainsi et il fait bien tout ce qu'il fait. Pauvre Monseigneur dans sa veille demeure il voyait un monument du passé rempli pour lui de souvenirs, il y avait vu couler une partie de son existence ; Elle était l'oeuvre de ses mains, il l'avait construite, modifiée à souhait suivant les exigences de ses habitudes ; chaque meuble occupait la place que l'usage lui avait assigné. Que d'illustres visiteurs et combien d'amis

chers en avaient franchi le seuil hospitalier et dans ces échanges intimes de confidences, de combien d'aimables et de douces choses n'avait elle pas été témoin ! Le pauvre veillard ne pouvait retenir son émotion et sentant couler ses larmes il regrettait le temps où son énergique nature savait se mettre audessus de toute peine et de toute épreuve.

Le bon Père Ritchot n'était pas exempt de ces fortes émotions qui dominent aujourd'hui le vieillard. Le savent ceux qui l'ont connu dans l'intimité, qui ont connu sa grande bonté, sa nature sensible et compatissante. Chez lui la pitié se traduisait en des actes plutôt qu'en des paroles. Cher vieillard en songeant à son chagrin l'on ne peut s'empêcher de pleurer avec lui.

### L'EMPEREUR D'ALLEMAGNE

ET L'ÉVÊQUE DE METZ

Plusieurs journaux publient le "texte" d'une allocution pleine de menaces anticatholiques que l'empereur Guillaume aurait adressée à Mgr Benzler, évêque de Metz. Or, depuis de longs mois cette prétendue allocution a trainé dans quelques journaux rageusement anticatholiques d'Allemagne ; depuis longtemps aussi, il a été démontré que cette allocution est l'œuvre d'un faussaire ; mis au pied du mur, ce faussaire, un journal de Dresde, a avoué avoir fabriqué "ce discours que l'empereur aurait dû adresser à l'évêque !".

Cet aveu est vieux de plusieurs mois. Aucun journal sérieux, quelque anti-catholique qu'il fût, n'a reprodut en Allemagne la fantaisie du journal de Dresde. "La Croix de Paris."

### BALGONIE

Le Rev. P. Laufer, O. M. I., nouvellement arrivé d'Europe pour travailler à la colonisation dans le Vicariat Apostolique de la Saskatchewan a bien voulu se charger de prendre la direction momentanée de la colonie Allemande de Balgonie.

Des raisons de santé ont forcé M. l'abbé Zerbach à quitter le diocèse.

Esterhazy, (Assa)—Les meilleures nouvelles nous arrivent de cette ville, qui n'a qu'un an d'existence, et qui semble promettre beaucoup pour un avenir très rapproché. Les catholi-

ques de la place se sont réunis le 17 décembre ; et tous, Irlandais, Canadiens, Allemands et Bohémiens ont décidé de concourir à l'érection d'une chapelle qui se bâtira sur un terrain donné par le R. M. Woodcutter, curé de Kaposvor. La première souscription atteindra bientôt la somme de \$2000. Inutile de dire que vos braves Canadiens ont largement fait leur devoir ; plusieurs jeunes gens ont souscrit \$80.00 chacun. Honneur à eux !

Les travaux commenceront dès les premiers jours du printemps, et dès le mois d'août, nous l'espérons, l'Église comptera un nouveau sanctuaire de plus. Ce que nous espérons aussi, ce qui ne fait de doute pour personne, c'est que de nombreux catholiques s'adjoindront à nos frères de cette place, déjà si importante, et dont on pourrait faire un des principaux centres catholiques du Nord Ouest. La paroisse compte actuellement 45 familles, et 16 terres sont occupées par des Canadiens. L'union la plus entière règne entre les catholiques, à quelque nation qu'ils appartiennent ; tous se traitent en frères, et il n'y a pas de mécontent parmi eux. L'union fait la force. Avec la grâce de Dieu, la paroisse d'Esternazy continuera de se fortifier et de fleurir.

#### KAPOSVAR ASSA.

Cette colonie si intéressante de catholiques Hongrois parlant le magyar, langue orientale (tartare), a vu des familles de langues française, anglaise, allemande et bohémienne s'adjoindre aux premiers colons, et le prêtre qui la dessert doit savoir cinq langues. C'est le cas pour le Revd. Monsieur Woodcutter dont la langue maternelle est la langue allemande.

Au mois d'août de l'année dernière M. l'Abbé Pirot arrivait à Kaposvar avec sa belle littérature française, bien connue du monde des lettres en Belgique et même au Canada, et possédant quelques notions d'allemand et de flamand. Aujourd'hui M. l'abbé Pirot peut prêcher en hongrois et même faire verser des larmes à tout son auditoire, et il lit si bien l'évangile en bohémien que les enfants de la catholique Bohême à Kaposvar et à Landshut sont enchantés de leur nouveau vicaire. C'est là un exemple admirable de zèle Sacerdotal et de bon vouloir vraiment héroïque. Heureuses les populations qui possèdent de tels trésors.

Kaposvor comprend environ quatre-vingt-dix familles.

### LANDSHUT, ASSA.

La crème de la Crème des colonies Allemandes de l'Assiniboia c'est Landshut. Cette paroisse comprend aussi d'excellentes familles bohémiennes qui donnent souvent de beaux exemples de foi et d'édification.

Les Catholiques viennent à la messe d'une distance de douze et même de quinze milles et...avec leurs enfants ! Voici un fait charmant. Un habitant avec ses huit enfants dont l'ainé a neuf ans est venu de cinq milles en gros waggon assister à la messe et aux vêpres. Les petits enfants avait été couchés entre deux matelas, et en avant l'équipage !

Cette fervente population de Landshut est prête à donner un terrain de trente-cinq acres pour fins d'église, et elle a déjà souscrit \$850.00 piastres pour bâtir une chapelle.

Landshut comprend de quarante à quarante cinq familles.

### ASILE POUR LES VIEILLARDS

Nos bonnes Soeurs Grises toujours disposées à entreprendre toutes sortes d'oeuvres de charité ont ouvert en Juin 1903 un asile pour les vieillards. Cet asile a reçu jusqu'au aujourd'hui trente vieillards, il y en a en ce moment treize dont un est dangereusement malade de paralysie.

Le premier de l'an les soeurs ont commencé ce qu'elles appellent le service des pauvres : elles ont fait festin à leurs bons vieux.

### CHANGEMENT ECCLESIASTIQUE

M. l'Abbé Dumoulin, vicaire à St Jean-Baptiste, a été nommé curé à Keewatin, O. Ce poste a été desservi jusqu'ici par les RR. P.P. Oblats.

### RED DEER

Les Révérends Pères de Finchebray, Normandie, se sont établis près de Red Deer, Alberta, dans le diocèse de Saint-Albert. Ils sont chargés de la desserte entre les stations La-combe et Innisfall.

### BIENVENUE

Le diocèse a vu s'accroître le nombre de ses missionnaires dans la personne de Monsieur l'Abbé Jean Louis Bazin, antre-

fois curé à St-Sixte, dans le département d'Isère, France.

M. Bazin a été treize ans professeur de cours classique. Son expérience de l'enseignement et de l'exercice du Saint-Ministère, de même que ses connaissances musicales seront d'un grand secours.

### NOMINATIONS

Le Révérend Père Thibodeau O. M. I. de Winnipeg est nommé curé de St Charles; le R. Père Marion O. M. I. a quitté St. Charles pour aller à l'église Canadienne de Duluth.

La nouvelle église Canadienne de Duluth, que vient de construire le R. Père Guillette "autrefois de Winnipeg," sera bénite le 12 Février prochain.

Le R. Père Costiou O. M. I. a été nommé "socius" du R. Père Siméon Perreault O. M. I. à l'Ecole Pensionnat du Lac Croche.

Le Revd. Père Z. Lacasse O. M. I. est de retour à Ste Marie. Le R. P. a prêché des retraites dans divers centres Canadiens français aux Etats-Unis, savoir: à Crookston, Minn., Argyle Terrebonne, Minn. et à Duluth.

### ST MALO

Le 17 Décembre M l'Abbé Noret curé de St Malo est parti pour la France afin d'aller régler des affaires de famille. Le Révérend Père Libert, Missionnaire de Chavagne, le remplace comme desservant.

### ST. JOSEPH.

M l'Abbé Arcade Martin, curé de St Joseph, est allé voir ses vieux parents à St Jacques le Mineur, P. Q. Monsieur l'Abbé Lamy du Diocèse des Trois-Rivières le remplace pour le moment.

### STE AGATHE

Monsieur l'abbé Hella est allé porter secours à Monsieur l'Abbé Bourret curé de Ste Agathe.

### DIVERS

BIG FORK — On a construit cette année à Big Fork, dans la région de Fort Francis (Ontario) une chapelle qui

mesure 18x34. Elle a coûté \$750.00 dont \$550.00 sont déjà payées. Cette chapelle a été placée sous le vocable de Saint-Patrice.

Le Rév. P. Antoine Strocki, O. I. B. M. du rite Grec ruthène a été envoyé dans la Saskatchewan, vicariat apostolique de Mgr Pascal, par le Très R. P. Supérieur Général de l'Ordre

Le Très R. P. Platondes Filas, Supérieur Général de l'Ordre des Basiliens est parti pour l'Europe le 12 décembre dernier.

Le R. P. Loriau des Miss. de Chavagnes a été nommé supérieur des deux maisons de l'Institut, dont Pune est à Saint-Hubert, et l'autre à Cartier, (bureau de poste Saint-Adolphe,) où le Révérend Père résidera. Le R. P. Thibaud est obligé de demeurer en France pour y refaire sa santé.

Le 15 novembre, Mgr l'Archevêque a fait, à Sainte-Rose du Lac, la visite canonique du noviciat des RR. SS. de N. D. des Missions qui compte déjà 10 novices ou postulantes canadiennes.

Les fêtes de la Nativité touchent à leur fin. Pour les Catholiques Ruthènes elles ne font que commencer. Ainsi samedi dernier, 7 janvier était le jour de Noël, le 14 est pour eux le premier de l'an et la fête de la Circoncision.

*Un voyage rapide* : Nous avons le plaisir d'apprendre aux lecteurs le prompt retour de Mr. l'Abbé Noret qui a fait le voyage de France en moins d'un mois.

L'École Normale de Saint-Boniface a ouvert ses portes à quarante candidats pour les diplômes pédagogiques. Cette école est destinée aux maîtres qui doivent enseigner dans les écoles franco-anglaises. M. Roger Goulet, Inspecteur d'Écoles, est chargé de donner le cours pédagogique.

#### QUÊTE DU 8 DECEMBRE POUR L'ORPHELINAT A SAINT-JOSEPH DE MAKINAC.

Nous avons pensé que chacun aimerait à savoir le montant de la quête commandée par Mgr l'Archevêque dans les paroisses et missions du diocèse et nous en donnons un état détaillé en y joignant quelques montants venant d'autres sources: M. Bleau Montréal, \$5.00; Bruxelles \$4.00; Couvent de

Lorette Sœur Supérieure, \$5.00; Couvent de Saint-Boniface, \$25 00; Couvent de Saint-Boniface Sœur Supérieure, \$25.00; Diverses personnes par Mgr, \$160.00; Ecole Industrielle Portage du Rat, \$6 50; Esterhazy, \$5.00; Fort Alexandre, \$1.60; Fort Francis, \$2.50; Grande Clarière, \$7.60; Hôpital Saint-Boniface, \$10 00; Immaculée Conception, \$30 00; Laurier, \$6.45; Letellier, \$3.80; Lorette, \$10.25; Mariapolis, \$3.40; Montmartre, \$2.00; Oak Lake, \$9 00; Pine Wood, \$1 00; Portage du Rat, \$12.10; Portage LaPrairie, \$3.00; Qu'appelle, \$22.30; Régina, \$7.00; Reyp Lord Douglas, \$8.55; Saint-Adolphe, \$1.25; Sainte-Anne des Chênes, \$17.00; Saint-Boniface, \$74.55; Sainte-Elizabeth, \$2.00; Saint-Esprit, \$101 17; Saint-Eustache, \$2.17; Saint-Félix, \$5.00; Saint-François Xavier, \$4.00; Saint-Georges, \$4.00; Saint-Hubert, \$5.00; Saint-Hyacinthe, \$2.25; Saint-Jean-Baptiste, \$27.00; Saint-Joseph, \$2.50; Saint-Joseph Winnipeg, \$17.20; Saint-Léon, \$2.50; Saint-Maurice, \$5.00; Saint-Pierre (Joly) \$8 50; Sainte-Rose du Lac, \$7 00; Selkirk, \$6.00; Thibautville, \$4.00; Woolsely, \$10.10; Couvent, de Sainte-Agathe, \$10 00 ; Saint-Claude \$2.00. Total : \$736.24.

Sa Grandeur désire remercier les fidèles du diocèse du concours qu'ils ont voulu prêter à l'œuvre de cet orphelinat.

### ARBRE DE NOEL A L'HOSPICE TACHE

L'Arbre de Noël été cette année plus riche, plus joli, et plus pieux que jamais. La quête des Dames patronesses indépendamment de tout don de la ville a rapporté la somme de \$175.00. C'est le 29 Décembre au soir que cette fête fut donnée aux petites orphelines. Il y eut concert. Sa Grandeur Monseigneur l'Archevêque avait pu venir rehausser cette soirée de sa présence, à sa droite l'on remarquait Mr le Grand Vicair Dugas et Mr le Chancelier Béliveau à sa gauche le Réverend Père Dandrand O. M. I. et chapelain de l'Hospice Taché. Des petits orphelines firent les frais du chant en chœur et il suffit d'ajouter que Madame (Sénateur) Girard, Madame O'Sullivan, Messieurs A. Bétourney, C. Couture, J. Talbot R. Vézina, E. Jean, J. Gingras et P. Bleau avaient organisé le concert pour dire nous avons eu une soirée musicale des plus attrayantes.

## BIBLIOTHÈQUE CANADIENNE.

Les CLOCHES sont heureuses d'accuser réception du superbe ouvrage du Rév. P. A. G. Morice, O.M.I.: *The History of the Northern Interior of British Columbia, (1660-1880)*.

Cet ouvrage forme un volume de 350 pages et est orné d'une carte et de trente-trois gravures sur acier et hors texte. Il est publié par la maison William Briggs de Toronto.

## AVIS IMPORTANT

Le prix de l'abonnement aux cloches continuera d'être une piastre pour le Canada et les États-Unis, et comme par le passé il est payable d'avance. Nous disons que l'abonnement continuera d'être d'une piastre, mais sur réception du prix d'un abonnement il sera dit une messe à l'intention de l'abonné. Ceci est virtuellement réduire l'abonnement à cinquante cents. Cet avantage ne s'applique qu'aux simples fidèles.

Pour participer à cet avantage un abonné qui aurait des ar-rérages d'abonnement devra d'abord les payer.

Nous prions les zélatrices du Journal de faire un effort pour augmenter le nombre des abonnés.

Nous prions chaque abonné de faire un effort pour recruter quelques nouveaux abonnés aux "Cloches," un au moins. Pour la somme d'une piastre, l'abonné recevra le journal pendant douze mois et aura en plus une messe dite à son intention.

Tout abonné dont le journal n'est pas adressé comme il devrait l'être est prié de nous en donner avis et l'adresse sera de suite corrigée en la manière indiquée. Soyez persuadés que nous sommes anxieux que le journal vous parvienne sans retard et que toutes irrégularités dans les adresses n'existeront qu'à défaut d'en être avertis.

"DECES".—Nous avons le regret d'apprendre le décès de Mr. J. C. Birt (agent du journal) arrivé le 11 courant à sa résidence à Winnipeg. Nous offrons à sa famille éplorée nos sincères condoléances.